

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Viernes 27 de Julio de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.

## DE AGRICULTURA

### La trilla en Mallorca

La trilla es la última de las varias operaciones por que han de pasar los cereales desde que el grano es depositado en la tierra hasta que se almacena en el granero. De la perfección y rapidez con que se ejecuta depende en gran parte que el labrador halle en los productos de su cosecha la debida recompensa de sus constantes y ajenos empleados durante aquel largo período. Es indudable que su esmero en las labores que se refieren a la preparación del terreno, siembra, escardas y siega, secundadas por el concurso favorable de los agentes atmosféricos podrán proporcionar numerosas espigas nutridas de granos abundantes en perfecto estado de madurez; pero aun, conseguido esto, puede malograrse ó resultar considerablemente mermada la cosecha.

Con mucha exactitud dice un refrán mallorquín, no 's pot di blat fins qu' es des de sach. Efectivamente en Mallorca y en las demás regiones españolas en donde se practica la trilla generalmente siguiendo el antiguo sistema, cortadas las mieses y atadas en gavillas, se dejan en el campo ó se trasladan á las eras, esperando turno, donde permanecen muchos días mientras se va ejecutando lentamente la penosa labor de la trilla, expuestas á las numerosas contingencias y peligros con que la voracidad de las aves y otros animales, las grandes lluvias, la rapacidad ó la malvolencia del hombre, ó la casualidad, las amenazan. Así es que cuando una impetuosa corriente de agua ó un incendio no las destruyen por completo, siempre contribuyen á mermar considerablemente el grano, las demás causas que hemos apuntado.

Comprendiéndolo así los labradores mallorquines, menos refractarios de lo que generalmente se supone á los adelantos modernos cuando de ellos pueden obtener algún beneficio, vienen dedicándose desde hace años á perfeccionar y abreviar en lo posible la operación de la trilla. Es general ya en nuestras eras el uso de trillos ó rodillos de fundición ú otros en los cuales entra el hierro en combinación con la madera, que, sujetos á largas perchas hacen un trabajo más perfecto, emplean menos tiempo y exigen menor número de caballerías y menos cantidad de esfuerzo por éstas desarrolladas. Está igualmente generalizado el empleo de las aventadoras para suplir con ellas la falta de aire indispensable para separar definitivamente los granos de la paja. Y además de estos adelantos son conocidas también en esta isla desde hace mucho tiempo, las grandes trilladoras mecánicas movidas por la fuerza del vapor y especialmente construidas para los países meridionales en los cuales la paja representa un valor nutritivo no despreciable y forma la base del alimento de los animales de labor. Estas máquinas no sólo separan y clasifican el grano sino que dejan la paja convenientemente partida y mullida para que pueda ser consumida por dichos animales.

Estas máquinas, indudablemente preferibles á todos los demás sistemas de trilla, si sólo se tiene en cuenta la perfección de su trabajo y la rapidez y economía con que lo ejecutan, ofrecen por otra parte graves inconvenientes que se derivan de la complicación de sus numerosos engranajes, correas de transmisión y demás elementos que constituyen la máquina propiamente dicha; y del generador de vapor. Estos inconvenientes se han tocado desgraciadamente en distintas ocasiones en Mallorca dando lugar á sensibles desgracias, á causa de que las personas encargadas de manejar el aparato carecen generalmente de los conocimientos y de la práctica indispensables para garantizar su propia seguridad y la de los demás operarios ocupados en auxiliares.

De modo que el ideal de encontrar un medio práctico, seguro y económico de ejecutar la trilla con la brevedad y perfección que la necesidad de evitar las mermas y peligros de que hemos hablado, exige, se halla aún por realizar.

Las dificultades que á ello se oponen consisten principalmente en que la fuerza animal no es bastante para impulsar una máquina que simultáneamente, separe el grano de la paja y machaque ésta para ponerla en estado de ser fácilmente masticada por los animales.

Se conocen innumerables tipos de desgranadoras ó sea máquinas que separan el grano de la paja, y lo hacen á la perfección, siendo suficiente para moverlas, por medio de un malacate, el esfuerzo de una ó dos caballerías. Estas máquinas útiles en los países del Norte en donde la paja, desprovista de una gran parte del valor nutritivo que el principio azucarado que contiene le presta en las zonas templadas, se destina exclusivamente á preparar las camas del ganado y á producir abonos, dan escaso resultado en nuestras regiones, puesto que si bien abrevian el trabajo de separar el grano de la paja entera haciéndose indispensable triturarla por medio del rodillo para hacerla comestible. De modo que si bien son de mucho menos coste que las trilladoras movidas por el vapor de que hemos hablado, y su manejo ofrece muchos menos peligros que éstas, tampoco resuelven satisfactoriamente el problema.

Resulta, pues, que mientras no se in-

ente una trilladora que no adolezca de los defectos indicados, habremos de atenernos en la mayor parte de las granjas de Mallorca al procedimiento de trilla relativamente perfeccionada en las eras por medio de caballerías y de trillos; sin que esto quiera decir que, en aquellas comarcas en que se cultivan en grande escala los cereales, no deban utilizarse las grandes trilladoras de vapor, pero con la condición de que se confíe su manejo exclusivamente á operarios expertos que ajejen en lo posible el peligro de accidentes desgraciados.

M.

## VARIEDADES

**DURACIÓN DE LA VIDA**  
Según Duvillard, la vida humana vale bien poca cosa, pues su duración media, sacada de las estadísticas globales, está valuada en veintiocho años. Pero hay que tener en cuenta que esa desconsoladora cifra está muy atenuada por la gran mortalidad de los niños de pecho. Así, el mismo autor calcula que un niño de diez años tiene aún cuarenta y dos de vida probable; un hombre de veinte, tiene treinta y cinco; un hombre de treinta, tiene veintinueve; y un hombre de cuarenta tiene veintitrés.

Las Compañías de seguros sobre la vida utilizan tablas de este género como base de cálculo para establecer las primas con arreglo á las diferentes edades de los asegurados.

Influye mucho sobre la duración de la vida el género de profesión. Hay oficios peligrosos é insalubres, y aun no teniendo en cuenta, de las estadísticas de Casper se deduce que, por término medio los teólogos viven 65 años y 1 décima; los comerciantes, 64,4; los empleados, 61,7; los agricultores, 61,6; los militares, 59,6; los abogados, 58,9; los artistas, 57,3; los profesores, 56,9, y los médicos, 56,8.

### UNA CAMELIA... CENTENARIA

En el jardín inglés de Caserta hay un hermoso árbol de ocho metros de altura y de ciento cuarenta y seis años de edad, cuya vida, que desde hace tiempo se veía languidecer incesantemente, no cabe ya duda de que está amenazada de próximo fin.

Este árbol es el progenitor de todas las camelias de Europa. De sus frondosas ramas provienen los millares y millares de arbustos, la inmensa y florida descendencia con que hoy se engalanan los parques estufas y balcones de Occidente.

### CONSERVANDO LOS LIMONES

Colóquese en una vasija de cristal ó de barro vidriado. Cúbranse con agua fría previamente hervida y póngase al fresco, teniendo cuidado de renovar el agua todas las semanas.

De este modo pueden conservarse los limones frescos varios meses.

### BRILLANTINA HECHA EN CASA

La brillante se hace muy fácilmente y con poquísimo coste en casa.

Para ello se mezclan en partes iguales glicerina y aceite de almendras dulces. Esto es todo.

Si se quiere, se perfuma con unas gotas de esencia.

### AGTÉSE ANTES DE USARLA.

### DESDE RUSIA

## Camino de la revolución

**Confianza en el ejército. — La actitud de las tropas. — General asesinado.**

Dicen de San Petersburgo que el general Karanach ha declarado que la situación es grave; pero confía en la disciplina del ejército.

Un oficial subalterno, en contra de esta opinión, ha afirmado que los jefes son los únicos que aun permanecen fieles al zar, pues con los soldados sería una temeridad contar para nada que sea importante.

El ejército nunca empleará las armas para una represión verdad de la revolución.

Los oficiales, convencidos de esto, se muestran muy circunspectos al dar órdenes, para no verse en un compromiso al ser desobedecidos.

En Versovia ha sido asesinado en plena calle el general Kolamatof por un desconocido, que se dio á la fuga.

El general recibió seis puñaladas.

El prefecto de San Petersburgo ha prohibido la formación de grupos.

Los empleados de ferrocarriles parece que no están conformes con la proyectada huelga general, pues los primeros perjudicados son los huelguistas.

**Registros domiciliarios. Manifiesto al pueblo. Aconsejando sumisión al zar. — Disturbios.**

En los registros domiciliarios hechos en las casas de algunos diputados de la Duma, la policía ha recogido documentos importantes que comprometen mucho á los interesados, pues demuestran su complicidad en la revolución.

Los diputados de la derecha de la Duma han dirigido un manifiesto al país, haciendo un llamamiento al pueblo, y recomendándole que se someta á la voluntad del zar, cuyos acuerdos los toma en uso de su perfecto derecho.

Contra la violencia, sólo puede emplearse la violencia—dice, y esto es contraproducente, pues costará ríos de sangre, y el pueblo será el perjudicado siempre.

Termina aconsejándole que se prepare para las nuevas elecciones.

En Tiflis, Bakú, Rostok y otros puntos, ha estallado la revolución.

En Sakatof se han hecho muchas detenciones, incluso de soldados disfrazados de obreros.

Los periódicos del Cáucaso publican el ukase disolviendo la Duma, orlado de negro.

En todas las provincias rusas los periódicos han sido suspendidos.

A cinco detenidos en Odessa se les han aplicado horribles tormentos.

Esto ha llevado al pueblo al paroxismo de la irritación.

En San Petersburgo reina tranquilidad; pero la vida ordinaria dista mucho de ser la normal.

La censura es severísima.

Dícese que el zar está dispuesto á nombrar un ministro liberal.

Otros dicen que el gran duque Nicolás no le dejará hacerlo, manteniéndole en el camino reaccionario.

**Matanzas de judíos. — Depósito de bombas. — Censuras. — Reuniones secretas.**

Continúan las matanzas de judíos en Odessa.

Los muertos son muchos y los heridos se cuentan por centenares.

Dos regimientos de cosacos fueron acorralados, desarmados y metidos en un cuartel por el populacho.

En muchos puntos del imperio el pueblo va adquiriendo armas.

Esto hace tomar un carácter gravísimo á la situación.

En Moscú se ha descubierto un depósito de bombas.

En San Petersburgo ha corrido el rumor de que el zar firmó el ukase disolviendo la Duma después de haber concertado un empréstito de muchos millones de rublos con los banqueros de Berlín, todo mediante la influencia del emperador Guillermo.

La opinión censura que los periódicos se vean impositados de ocuparse de la disolución de la Duma, por imposiciones del Gobierno.

Se celebran reuniones secretas por los demócratas constitucionales y obreros.

Los demócratas tendrán una conferencia en Moscú para trazar su línea de conducta en las presentes circunstancias.

Los socialistas revolucionarios tratan de reunirse en Finlandia.

**Manifiesto de la Duma al pueblo ruso**

Los representantes de los ciudadanos de todas las Rusias al pueblo:

«La Duma ha sido disuelta por un ukase del 22 de Julio. Vosotros nos habeis elegido como vuestros representantes, y al elegiros nos habeis dado como únicas instrucciones, las de luchar por el país y por la libertad. Conforme á vuestras instrucciones y á nuestro deber, nosotros hemos dictado órdenes para asegurar la libertad del pueblo, y hemos exigido la separación de los ministros irresponsables, que transgrediendo las leyes con la mayor impunidad, cercenaban las libertades del país.

Al mismo tiempo, y en primer lugar, nosotros quisimos formular una ley relativa á la distribución de tierras á los obreros rurales; una ley que extendiera la repartición á ciertos bienes de la corona, de los monasterios, de las tierras pertenecientes al clero y la expropiación de las propiedades privadas. El Gobierno ha considerado esta ley como inadmisibles, y cuando la Duma ha presentado de nuevo estas resoluciones con carácter de urgentes, al objeto de que la expropiación fuera forzosa, la Duma ha sido disuelta.

El Gobierno ofrece convocar una nueva Duma dentro de seis meses. La Rusia, según eso, debe quedar sin representación popular durante siete largos meses, en un momento en que el pueblo se halla á dos pasos de la ruina, y en que la industria y el comercio están próximos á la bancarota; en un momento en que el país está invadido de una agitación febril y en el cual el ministerio ha demostrado palpablemente su incapacidad para rendir justicia á las necesidades populares.

Durante siete meses el Gobierno obrará arbitrariamente y combatirá contra el movimiento popular á fin de obtener una Duma flexible y obediente á sus caprichos. Si no logra su objeto de reprimir completamente el movimiento popular, el Gobierno no convocará la Duma.

Ciudadanos: Levantaos como un solo hombre y acudid á la defensa de vuestros derechos, oponiéndoos á una representación popular que no será otra cosa que una Duma imperial. No es conveniente que Rusia quede un solo momento sin la representación genuina del pueblo, y en vuestra mano está el procuraros esta representación. El Gobierno no tiene, sin el consentimiento de los representantes populares, ningún derecho á percibir los impuestos del pueblo ni llamarle al servicio militar.

En su consecuencia, y en tanto que el Gobierno ha disuelto la Duma, estais vosotros plenamente justificados no entregando soldados ni dinero. Si entretanto el Gobierno contrata empréstitos para procurarse fondos, estos empréstitos no serían valederos sin el consentimiento de vuestros representantes populares.

El pueblo ruso no reconocerá jamás

esos empréstitos ni estará obligado á reembolsarlos. Por lo tanto, hasta que sean convocados los representantes populares, no deis un kopeck al trono ni un soldado al ejército. Manteneos firmes en vuestra negativa. No hay poder humano que resista la voluntad única é inflexible de una nación.

Ciudadanos, en esta lucha obligatoria é inevitable, vuestros representantes estarán siempre con vosotros.»

**Lo que dicen los miembros de la Duma**

La noticia de la disolución de la Duma fué comunicada á cuatro de los seis miembros de ella que se encuentran en Londres para asistir á la conferencia interparlamentaria.

Sus nombres son: Rodicheff, Ostrogorski, el profesor Vassilief, y el coronel Svetchine.

Los cuatro oyeron la lectura de los despachos profundamente emocionados, guardando un penoso silencio, como incapaces de expresar lo que sentían ó dudosos de la veracidad de los despachos.

Por fin, al rendirse á la evidencia, Ostrogorski fué el primero en exclamar:

«Debemos regresar á Rusia lo antes posible; nuestra presencia es allí necesaria.»

Sus colegas fueron de la misma opinión.

Al preguntarles si demorarán su marcha hasta el viernes para asistir al banquete proyectado en su honor, respondió Ostrogorski:

«No, nosotros no podemos demorar nuestra marcha. Es preciso que partamos esta misma noche. No es la situación para banquetes ni recepciones; ¿qué podríamos decir en ellos que no reflejara la amargura de que estamos poseídos por la infamia que acaba de cometerse? El banquete hubiese sido una espera en la lucha contra el czarismo, y esta lucha debemos librarla exponiendo nuestras vidas, y con nuestras propias armas.»

Nosotros no podemos decir cuál será nuestra actitud en la conferencia interparlamentaria; es más: nos preguntamos si tenemos derecho de asistir á ella una vez disuelta la Duma. Con todo, nosotros asistirémos á ella.

El coronel Svetchine, objetó:

«Los ingleses saben perfectamente, mejor que ningún otro país, lo que es la libertad. Nosotros hemos combatido por ella, y por ella seguiremos combatiendo, y lograremos alcanzarla, aun cuando nos cueste ríos de sangre.»

Hasta ahora nos ha sido imposible obtener reformas en beneficio del pueblo, pues nada significa el alcancado, y el complemento está muy lejos aún, y ha de costar muchas vidas.

Entonces dijo el profesor Vassilief: En San Petersburgo y en Moscú habrá una revolución económica. Los obreros en masa se declararán en huelga y se amotinarán, pero, á no tardar, estallará la mina, y se producirá una revolución espantosa en todo el imperio. Antes de eso, estoy seguro, el hambre se dejará sentir irremisiblemente en todo el país.

Ostrogorski intervino entonces, diciendo: «Es indudable que mañana los valores rusos estarán en espantosa baja en todas las Bolsas de Europa, pero nosotros no aprovecharemos este detalle, ni nos satisficé al acontecimiento, del cual sufrirán las consecuencias todos los rusos, sea cual fuese su clase y su posición social. El comercio sentirá la primera sacudida de esta catástrofe económica, y el porvenir será todavía más obscuro.»

El coronel Svetchine dijo: «Se aproxima, no la revolución, sino la anarquía, que es lo más temible.»

El Gobierno ruso ha trabajado contra la Duma de diversas maneras. No solamente los periódicos han sido suprimidos violentamente, sino que ha publicado el Gobierno falsas noticias sobre la obra de aquel cuerpo colegislador y los gobiernos de las provincias han ayudado á engañar al pueblo. Dios tenga de su mano al pueblo ruso, y libre al Czar de las justas iras de este pueblo.

**EL MALDITO CLOROFORMO!**

Los magistrados de París han entendido recientemente en un caso curiosísimo de divorcio.

La demandante tenía por esposo á un doctor.

Cierto día operó en el domicilio de un matrimonio amigo, á una muchacha que había sido generosamente recogida por éste.

El médico la cloroformizó y la enferma, al salir del sueño anestésico, exclamó airada:

«¡Yo le he visto abrazar á mi protectora!»

Tal manifestación pudo muy bien originar dos divorcios. Por lo tanto, hay que felicitarle de que solo provocara uno, y aún éste indirectamente.

Porque es de saberse que la ciencia ha intervenido en el asunto y ha profchado que el cloroformo ocasiona en aquellos á quienes se administra, alucinaciones de naturaleza especial, no sólo mientras duermen, sino mucho después todavía de haber despertado de su sueño.

El litigio planteado por la mujer del doctor no ha prosperado. Según la ciencia, la pequeña menta inconscientemente. Vió cosas que no existieron. Su testimonio, pues, no fué tomado en consideración por el tribunal.

Esta es la primera vez, al menos que sepamos nosotros, que el cloroformo interviene en las diferencias que con mucha frecuencia separan á los esposos, y por ello no estaría de más que de un modo indudable supiéramos todos á que atenernos sobre esta virtud que se le atribuye de provocar visiones encantadoras, si, pero también profundamente peligrosas.

Porque todo el mundo sabe, en efecto, que los celosos tienen mucha imaginación. Se pasan las tres cuartas partes de su vida inventando hechos que les hacen sufrir. Y ello es ya suficiente para originar multitud de desgracias, sin que necesitemos recurrir á las «virtudes» del cloroformo.

Por fortuna, el empleo de éste no es tan frecuente que haga temer la repetición de incidentes del género del que nos ocupamos ahora, pero bueno es estar advertidos, sobre todo las personas que en cuestiones amorosas son desconfiadas y susceptibles.

Como que no tendrán otro remedio que tener por buena la excusa de un marido ó de una mujer, que, denunciados de infidelidad, declaren que es el cloroformo el que induce al delator á lanzar contra ellos acusaciones deshonrosas.

**EL MUNDO AL DÍA**

**ESTADOS UNIDOS.**—Telegrafían de Washington que en el Estado de Pensylvania la señora de un rico negociante ha presentado una demanda de divorcio contra su marido porque éste, para escarmentar á su esposa, que le registraba los bolsillos mientras dormía, colocó en ellos una trampa.

Al practicar la esposa el registro de costumbre el aparato cogió los dedos, y al grito que lanzó la mujer despertó el marido sobresaltado, cogiéndola *infraganti*.

La esposa creyéndose ultrajada en su dignidad, abandonó el hogar conyugal, yéndose á vivir con sus padres, porque dice aquella que se le ha inferido una ofensa imperdonable.

Telegrafían de Washington que el descarrilamiento del expreso ocurrido en Carolina del Sur, obedeció á que el tren llevaba una velocidad de 75 kilómetros por hora.

El número de muertos asciende á 31.

**MÉJICO.**—Reina gran excitación en Méjico contra los súbditos yanquis. Muchos yanquis abandonan Méjico y se embarcan para su país, temiendo ser víctimas de las iras de los mejicanos.

**ITALIA.**—Telegrafían de Milán que en Brigne cerca del túnel del Simplón ha ocurrido una explosión de dinamita que ha causado tres muertos y varios heridos.

Telegrafían de Roma que aumenta la actividad en el volcán Stromboli.

Se teme que comiencen á arrojar lava y luego todos los volcanes del Sur de Italia.

**FRANCIA.**—Telegrafían de Lyon que un alud ha arrastrado 22 casas de la aldea de Fourneau.

Han desaparecido 30 vecinos. Las pérdidas se calculan en cinco millones de francos.

**La corte en San Sebastián**

**Felicitaciones á la Reina madre. — Iluminaciones. — En Miramar.**

San Sebastián 24.—Se han recibido en Palacio centenares de telegramas felicitando á la Reina madre.

Su Majestad recibió á las damas y gentiles-hombres.

Han ofrecido ramos de flores á la Reina el doctor Ledesma, el comandante de Alabarderos, el Cuarto militar, jefes y oficiales de la Guardia civil, el conde de Andino, el duque de Sotomayor y D. Alfonso Aguilar, entre otras personas.

Las iluminaciones han sido espléndidas. En los montes próximos á la ciudad lucen bengalas y grandes fogatas, y en la bahía se ven millares de luces de colores. Los barcos están también iluminados. La población ofrece un aspecto fantástico. Igueldo, el castillo de la Mota, la Concha, el Antiguo, Alderdi-Eder y los Clubs Náutico y Cantábrico lucen magníficas iluminaciones.

En Miramar se celebra un concierto, en el que canta la notable artista María Gay.

A la fiesta asisten los funcionarios palatinos y el embajador de Inglaterra.

**Paseo de la Real familia**

Como dijé en la conferencia telefónica, la Real familia estuvo por la tarde en el convento del Sagrado Corazón.

Después la Reina D.<sup>a</sup> María Cristina y los Infantes D.<sup>a</sup> María Teresa y D. Fernando pasearon en carruaje, y los Reyes D. Alfonso y D.<sup>a</sup> Victoria fueron en automóvil por la carretera de Hernani.

**Conversaciones políticas**

El Sr. Canalejas permanecerá en San Sebastián hasta el mes de Octubre, marchando á Madrid cuando vayan á reanudarse las sesiones de las Cámaras.

Ha manifestado que hará algunas excursiones á Francia, y que preparará el discurso de recepción en la Academia de Ciencias Morales y Políticas, que versará sobre el tema «La enseñanza técnica».

También trabaja en un libro referente al conde de Espoz y Mina.

Ha dicho que no quiere ocuparse de política, y que ya se hablará de ella cuando se reanude las sesiones de las Cortes.

Se cree que el jueves llegará aquí el Sr. Moret, y sus amigos tratan de organizar un «meeting».

Los diputados provinciales quieren ofrecerle un banquete.

Si los Reyes, como se cree, marchan á Santander el jueves ó el viernes, el jefe del Gobierno saldrá para Madrid el sábado por la tarde.

**Por telégrafo**

**El contrabando—Quejas de la Tabacalera.**

Madrid 26 (6:20 t).—La Compañía Arrendataria de Tabacos, expuso al ministro de Hacienda señor Navarro Reverter, el aumento considerable del contrabando.

El ministro contestó que reformaría radicalmente la renta de tabacos y que estudiaría la manera de reemplazar los barcos que se dedican á la vigilancia, la mayoría de los cuales están muy estropeados.

**Supresión de la coleta**  
Madrid 26 (7:30 n).—El ejército chino suprimirá pronto la coleta.

**INSURRECCIÓN EN FILIPINAS**  
Descontento de los tagalos. Escaramuzas. — Protestas.

Madrid 26 (7:30 n).—Manila. Desde hace mucho tiempo los naturales de Filipinas exteriorizan su descontento en vez del gobierno yanqui. Los tagalos formaron de nuevo partidas insurreccionándose contra los americanos. En distintos pueblos los insurrectos hace meses que sostienen casi diariamente escaramuzas. Las tropas yanquis no pueden contener á los insurrectos.

En vista de ello los yanquis hicieron concesiones y prometieron muchas más. Los naturales que confiaban con la independencia absoluta, elevaron protestas, de las cuales los yanquis no hicieron caso.

Entonces los naturales se armaron secretamente, formaron un ejército numeroso que se ha dividido en muchas partidas, que atacan á los pequeños destacamentos yanquis apoderándose y haciéndose fuertes en poblaciones de no mucha importancia.

**Un combate. 46 muertos**  
Manila.—Una numerosa partida de insurrectos ha sido batida por las tropas yanquis. Aquellos se defendieron heroicamente habiendo momentos en que parecía que la victoria se decidía á su favor.

El combate duró varias horas saliendo derrotados los tagalos, que tuvieron 46 muertos.

Los yanquis sufrieron algunas bajas.

**LOS REYES EN SAN SEBASTIÁN**  
Almorzo con el Rey

Madrid 26 (6:30 t).—San Sebastián.—El ministro de Marina Sr. Alvarado, el de Estado señor Guillón y el Presidente del Consejo Sr. López Domínguez almorzaron con S. M. el Rey.

**Visita á buques españoles — Ovaaciones**  
San Sebastián.—S. M. el Rey D. Alfonso XIII acompañado del almirante Cervera visitó los buques de guerra *Marqués de la Victoria* y *Princesa de Asturias* que se hallaban fondeados en este puerto. Las tripulaciones de ambos buques ovacionaron al Monarca.

**Los reyes á Inglaterra**  
Madrid 26 (7:30 n).—San Sebastián.—El domingo por la madrugada se asegura que los reyes de España saldrán para Inglaterra con objeto de pasar una temporada.

**Viaje á Santander**  
Madrid 26 (9:30 n).—San Sebastián.—Mañana por la noche los reyes saldrán para Santander. Embarcarán en la estación del Mediodía.

**SS. MM. británicas**  
San Sebastián.—Se asegura que en el mes de Septiembre vendrán á esta ciudad el Rey Eduardo VII y la Reina Alejandra de Inglaterra, invitados por S. M. D. Alfonso XIII.

**Fabra.**

# Gran baratura por final de temporada

—Céfiros, Batistas, Telas blancas, Driles y Lamlas, Pañolerta—  
 TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA  
**Sastrería y Camisería**  
**Almacenes S. JOSÉ, Brondo esquina Borne**

Representante en España  
**JUAN GOMILA**



## Bicicletas Swift

LO MEJOR DEL MUNDO

Si te hubieses comprado una bicicleta **SWIFT** ahora no te pasaría esto, yo he caído muchas veces y mi máquina siempre sale sin averías. ¿Sabes por qué? Porque es una **SWIFT** de acero puro como la que tiene el rey Eduardo VII de Inglaterra.

## LA MARGARITA, parques de Avicultura

Antonio de P. Pericás

Princesa Ena Son Suñerel (junto a la línea férrea) Palma de Mallorca

- Huevos para incubar y ejemplares de las razas siguientes:
- Plymouth-Rock, peso, 9 1/2 lbs.—Postura, 218 270 hos.
  - Leghorn, peso, 5 1/2 lbs.—Postura, 200 hos.
  - Conchinchina, peso, 12 lbs.—Postura, 100 hos.
  - Brahma-Postura, peso 12 lbs.—Postura, 130 hos.
  - Wyandotte, peso, 8 1/2 lbs.—Postura, 218 hos.
  - Orpington, peso 9 1/2 lbs.—Postura 200 hos.
  - Castellana negra, peso 8 lbs.—Postura, 170 hos.
  - Padua-Holandesa.—Negra sedosa del Japón.

Exactitud en el servicio de los pedidos—Garantía absoluta de la pureza de las razas—Pidanse precios y detalles—Exposición permanente.

## Alcance de la noche DESDE ROMA

Pío X se ha herido con una pluma.—El buen humor del Papa.—[Nada de cardenales sudamericanos]

Anteayer el Papa encontraba en su despacho escribiendo; la pluma no andaba y Pío X quiso cambiarla. Como quiera que se adhería aquella fuertemente al portaplumas, el Papa tuvo que hacer cierto esfuerzo para desprenderla, pero esto ocasionó que la punta de la pluma de acero, se le clavara por debajo de la uña del índice de la mano derecha.

Pío X sintió algún dolor; sin embargo, sin llamar a nadie, exprimió el dedo herido, brotando un poco de sangre. Con mucha calma lavó luego la herida, envolviéndola con gasa.

El secretario particular, monseñor Pescini, que había entrado en el despacho del Pontífice para anunciarle que un diplomático sudamericano esperaba ser admitido en audiencia, quedó muy sorprendido encontrando al Papa con la mano fajada, y viendo sobre el escritorio un pliego de papel manchado de sangre.

Al saber por el Papa lo que le había ocurrido, monseñor Pescini a la intención de telefonar enseguida al doctor Laponni, pero Pío X se opuso enérgicamente, diciendo que no merecía la pena de molestar al protomédico por aquella tonada.

Además,—hubiera añadido Pío X,—si viene Laponni, los periódicos mañana pregondrán a los cuatro vientos la grave herida y hasta... en el intento de suicidio de Pío XI...

El deseo del Papa fue atendido, y ni siquiera se suspendieron las audiencias. Pío X recibió en seguida al diplomático americano, con el cual detuvo bromas sobre el percance ocurrido. El Papa estaba muy de buen humor, y al diplomático que le había recomendado la elevación al cardenalato de un prelado de su país, contestó Pío X: «Oh, esas benditas repúblicas sudamericanas! Todas quieren tener un purpurado, y de atender a los deseos de todas,—para no suscitar celos,—sería menester aumentar en varias docenas el número de los miembros del Sacro Colegio... ¡No nos faltaría más!»

El doctor Laponni, que por casualidad había tenido noticia del incidente ocurrido al Pontífice, acudió por la noche al Vaticano y quiso examinar la herida, que lavó con solución antiséptica, envolviéndola con un vendaje.

La herida es muy pequeña, casi invisible. Sin embargo, como estaba la pluma mojada en tinta,—en la que, como se sabe, hay substancias nocivas,—y son los músculos en que ha sido causada la herida muy sensibles, Pío X estará obligado a repetir alguna otra vez la desinfección.

20 Julio de 1906

GUGLIELMI

UN MANIFIESTO

## Republicanos desengañados

La Junta española de acción republicana de París acaba de disolverse y de poner término a la publicación de su periódico *En avant... quand même!* He aquí las razones de esos actos, expuestas por la misma Junta en varios párrafos del manifiesto en que anuncia sus resoluciones: «En momentos que nosotros consideramos lógicamente alboros de próxima y de-

que ahora pretenden vincular en sí la prioridad de una protesta contra la cual entonces se alzaron,—volvimos por los fueros de aquella asamblea, abiertamente conculcados, y dimos la voz de alerta, que fué inmediatamente escuchada y atendida por la inmensa mayoría de nuestros correligionarios. Nos separamos del jefe con amargura, y nos retiramos momentáneamente de la lucha como entidad, para que no se dijera que éramos piedra de escándalo ó creadores de disidencias dentro de la gran familia republicana.

Los hechos corroboran nuestras previsiones. Nada hizo la Unión republicana en sus dos primeros años de existencia; nada ha hecho de carácter positivo en el nuevo lapso transcurrido hasta la fecha. El llamado partido de Unión republicana se hallaba virtualmente muerto, ó por lo menos incapacitado para el fin primordial de que le había dado origen, cuando nosotros, en Julio de 1905, obedeciendo á íntimos impulsos y respondiendo á simpático llamamiento, volvimos á la liza en demanda de esa acción fecunda que, á nuestros ojos, era ó debía de ser la señal del redentor triunfo. Hemos esperado vanamente esa señal, y estamos hoy convencidos de que, quienes habrían de darla, no la darán nunca. Hemos sido comparsas inconscientes—lo decimos con cierto rubor, aunque no hay deshonra en ello—de la comedia revolucionaria que algunos, explotándola, han jugado á nuestra espalda,—abusando de nuestra buena fe y de nuestro nombre. El pueblo, el eternamente cándido pueblo, lo ha comprendido también así, y se ha turbado pasivamente de lado, después de haber visto que los regeneradores y los revolucionarios no parecían por ninguna parte, á pesar de tanto tiempo transcurrido, malgastado en sempiternas gárrulas promesas.»

## Descanso dominical en Inglaterra

La comisión mixta de las Cámaras de los Lorens y de los Comunes, que entienden en el proyecto de ley del descanso dominical, de que lord Avebury fué el rapporteur, ha terminado sus trabajos. Se ha admitido el proyecto, con algunas modificaciones, autorizándose su presentación en ambas Cámaras. Para declarar el domingo día de reposo, sin entrar en consideraciones de orden religioso y moral, el proyecto reconoce que ese descanso es necesario para la conservación de la salud y de las fuerzas humanas, y manifiesta que ningún empleado puede ser castigado por proponerse emplear ese día en prácticas religiosas. El comité declara además que incurrirá en responsabilidad, como infractor de la ley, todo patrón que contrate á un dependiente imponiéndole el trabajo en domingo, y recomendando por último, que se garantice á todos los empleados un día de descanso cada semana.

# Información

## Litigantes condenados

Por referirse á una distinguida familia de Mallorca, que distintas veces ha sido blanco de ilícitas ambiciones, reproducidos de nuestro colega *Las Noticias* de Barcelona la siguiente noticia:

«Varios periódicos de provincias y extranjeros han dado cuenta estos días de la vista en Argel, del pleito que sostiene la señora viuda de Coll, de Palma de Mallorca, contra varios pretendientes á los bienes que posee en Bona (Argelia), y de cuyo litigio se han hecho eco varias veces periódicos de esta localidad.

Por documentos auténticos y con el único deseo de dar imparcialmente á las personas á quien pueda interesar dicha causa, pormenores exactos, dicen dichos periódicos que son dos los fallos pronunciados por la Audiencia de Argel, el día 30 de Marzo último; el uno, contra varios pretendientes de Perpignan (Francia), y el otro contra varios pretendientes de Mallorca. Unos y otros han visto sus pretensiones rechazadas, y han sido condenados á pagar las costas y 10.000 francos en concepto de daños y perjuicios á la señora viuda de Coll, por haber considerado la Audiencia que las demandas puestas contra dicha señora, carecían de fundamento y no tenían más objeto que el de molestarla y perjudicarla.»

## Comisión balear de alcoholes

En la *Gaceta* se inserta una Real orden del ministerio de Hacienda aprobando la creación de cuatro Comisiones regionales propuesta por la Comisión encargada de estudiar las reformas convenientes en la ley y en la reglamentación de la renta del alcohol.

La Comisión de Baleares se constituye en la siguiente forma: Baleares: capital, Palma.—Los presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícola, del Sindicato alcoholero, del gremio de almacenistas y del de detallistas.

## Los automóviles.—Dos accidentes.

En el camino de Andraig, junto á Cala Major, ayer tarde ocurrió el siguiente accidente: En un coche tirado por una yegua, iba una conocida familia de Palma. Al encontrarse en aquel punto, no muy lejos de donde se levanta el hotel *La Alhambra*, pasaron por junto un automóvil. Al encontrarse los dos vehículos en la misma dirección, el automóvil dió fuerza al motor y el fuerte trepidar y ruido que producía espantaron á la caballería que tiraba del coche. Esta emprendió veloz carrera tirando al carruaje en una de las cunetas. La suerte quiso que con el golpe se rompieran los brazos quedando desenganchada la caballería, que al verse libre, huyó

que ahora pretenden vincular en sí la prioridad de una protesta contra la cual entonces se alzaron,—volvimos por los fueros de aquella asamblea, abiertamente conculcados, y dimos la voz de alerta, que fué inmediatamente escuchada y atendida por la inmensa mayoría de nuestros correligionarios. Nos separamos del jefe con amargura, y nos retiramos momentáneamente de la lucha como entidad, para que no se dijera que éramos piedra de escándalo ó creadores de disidencias dentro de la gran familia republicana.

Los hechos corroboran nuestras previsiones. Nada hizo la Unión republicana en sus dos primeros años de existencia; nada ha hecho de carácter positivo en el nuevo lapso transcurrido hasta la fecha. El llamado partido de Unión republicana se hallaba virtualmente muerto, ó por lo menos incapacitado para el fin primordial de que le había dado origen, cuando nosotros, en Julio de 1905, obedeciendo á íntimos impulsos y respondiendo á simpático llamamiento, volvimos á la liza en demanda de esa acción fecunda que, á nuestros ojos, era ó debía de ser la señal del redentor triunfo. Hemos esperado vanamente esa señal, y estamos hoy convencidos de que, quienes habrían de darla, no la darán nunca. Hemos sido comparsas inconscientes—lo decimos con cierto rubor, aunque no hay deshonra en ello—de la comedia revolucionaria que algunos, explotándola, han jugado á nuestra espalda,—abusando de nuestra buena fe y de nuestro nombre. El pueblo, el eternamente cándido pueblo, lo ha comprendido también así, y se ha turbado pasivamente de lado, después de haber visto que los regeneradores y los revolucionarios no parecían por ninguna parte, á pesar de tanto tiempo transcurrido, malgastado en sempiternas gárrulas promesas.»

La comisión mixta de las Cámaras de los Lorens y de los Comunes, que entienden en el proyecto de ley del descanso dominical, de que lord Avebury fué el rapporteur, ha terminado sus trabajos. Se ha admitido el proyecto, con algunas modificaciones, autorizándose su presentación en ambas Cámaras. Para declarar el domingo día de reposo, sin entrar en consideraciones de orden religioso y moral, el proyecto reconoce que ese descanso es necesario para la conservación de la salud y de las fuerzas humanas, y manifiesta que ningún empleado puede ser castigado por proponerse emplear ese día en prácticas religiosas. El comité declara además que incurrirá en responsabilidad, como infractor de la ley, todo patrón que contrate á un dependiente imponiéndole el trabajo en domingo, y recomendando por último, que se garantice á todos los empleados un día de descanso cada semana.

Por referirse á una distinguida familia de Mallorca, que distintas veces ha sido blanco de ilícitas ambiciones, reproducidos de nuestro colega *Las Noticias* de Barcelona la siguiente noticia: «Varios periódicos de provincias y extranjeros han dado cuenta estos días de la vista en Argel, del pleito que sostiene la señora viuda de Coll, de Palma de Mallorca, contra varios pretendientes á los bienes que posee en Bona (Argelia), y de cuyo litigio se han hecho eco varias veces periódicos de esta localidad. Por documentos auténticos y con el único deseo de dar imparcialmente á las personas á quien pueda interesar dicha causa, pormenores exactos, dicen dichos periódicos que son dos los fallos pronunciados por la Audiencia de Argel, el día 30 de Marzo último; el uno, contra varios pretendientes de Perpignan (Francia), y el otro contra varios pretendientes de Mallorca. Unos y otros han visto sus pretensiones rechazadas, y han sido condenados á pagar las costas y 10.000 francos en concepto de daños y perjuicios á la señora viuda de Coll, por haber considerado la Audiencia que las demandas puestas contra dicha señora, carecían de fundamento y no tenían más objeto que el de molestarla y perjudicarla.»

## Sobre higiene

La autoridad municipal ha recibido noticia de que en la tienda de comercio número 107 de la calle de Jaime I existía un foco de infección, por la falta de limpieza.

El veterinario Sr. Riera ha practicado visita á dicha casa, juntamente con el celador de la plaza y con un guardia municipal.

Estos señores se pudieron convencer de la certeza de la denuncia y se ordenó al propietario de dicho comercio que proceda á la completa limpieza de la casa, hasta dejarla en completo buen estado sanitario. Si no lo hace dentro tercero día, se le castigará con todo rigor.

Es de notar que dicha vivienda, en épocas anteriores fué objeto de las mismas denuncias que la actual.

Conviendría que se extremaran las medidas sanitarias en casa es que de público se dice es siempre un foco de infección.

El veterinario Sr. Barceló hizo retirar de la venta, después de sacrificada, una vaca tuberculosa.

El mismo señor no permitió la matanza de un cordero por el mismo motivo.

En las visitas domiciliarias que verifica el veterinario Sr. Riera, se ha descubierto que en un corral del Hotel Continental, de la calle de San Miguel, se estaban criando tres cerdos; y uno en una casa de la calle del Pez núm. 14.

Se ha ordenado que desaparezcán de dichos sitios los mencionados animales.

## Recaudación de Contribuciones

La recaudación voluntaria de las cuotas de contribución Territorial, Edificios y

carrajes de lujo é Impuesto de minas, y ó casinos círculos de recreo correspondientes al actual tercer trimestre tendrá lugar en esta provincia durante el mes de Agosto los días que se expresan:

- Partido de Palma**  
 Palma del 1 al 25; Algaída de 1 al 4; Andraig del 1 al 5; Bañalbufar del 6 y 7; Buñola del 11 y 12; Calviá del 6 y 7; Dejá del 11 y 12; Esporlas del 10 y 11; Establiments del 13 y 14; Estallonchs; el 9 y 10 Fornalug del 4 y 5; Lluchmayor del 8 al 12; Marratxi del 6 al 9; Puigpunent del 9 y 10; Santa Eugenia del 6 y 7; Santa Maria del 1 al 3; Sóller del 6 al 10 y Vall-demosá el 1 y 2.

- Partido de Inca**  
 Alaró y Alcudia del 1 al 4; Binisalem del 9 al 12; Bugar el 1 y 2; Campanet del 3 al 5; Costig del 5 al 7; Escorca del 15; Inca del 19 al 23; Lloseta del 1 al 3; Llubi del 6 al 9; Maria de 10 al 12; Muro del 1 al 4; Pollensa del 6 al 10; La Puebla del 1 al 4; Sansellas del 5 al 8; Santa Margarita del 6 al 9; Selva del 6 al 10 y Sineu de 1 al 4.

- Partido de Manacor**  
 Artá del 1 al 4; Campos del 4 al 6; Capdepera del 7 al 9; Felanig del 6 al 11; Manacor del 17 al 22; Monturri del 16 al 18; Postra del 7 al 10; Porreras del 19 al 22; San Juan del 22 al 25; Santanyá del 9 al 12; San Lorenzo del 23 al 25; Son Sarvera del 14 al 16; Villafraica del 1 al 3.

- Partido de Menorca**  
 Alayor del 9 al 12; Ciudadela del 1 al 5; Ferrerías 4 y 5; Mahón del 2 al 6; Mercader del 18 al 20; San Luis el 1; Vlla-Carlos del 10 al 12.

- Partido de Ibiza**  
 Formentera del 23 al 26; Ibiza del 1 al 6; San Antonio Abad del 15 al 19; San José del 17 al 21; San Juan Bautista del 10 al 14 y Santa Eulalia del 6 al 11.

## Exposición marítima inetrna-cional.

El comandante de Marina de Mallorca, don José Pidal ha recibido una circular y reglamento de la Exposición marítima internacional organizada por la Liga Marítima francesa para conmemorar el primer centenario de la navegación por vapor que se celebrará en Burdeos en el próximo año de 1907 y en los meses de Mayo á Noviembre.

El concurso, organizado bajo el patrocinio del Gobierno francés y del Consejo general de la Gironda, será el primero de este carácter y una vigorosa manifestación de los progresos y adelantos de las Marinas comercial y de guerra en el transcurso de un siglo.

En la Exposición, organizada, como es natural, por secciones, figurarán la historia de la Marina, las enseñanzas prácticas de la navegación, mapas é instrumentos náuticos, Marinas mercante y de guerra, materiales de construcción, máquinas motrices y propulsoras, armamento y pertrechos diversos, navegación automovil y embarcaciones de todas clases, aeronáutica, trabajo de puertos y rada, pesca marítima y fluvial, higiene y sport, abastecimiento á bordo, industrias navales diversas, etcétera, etc.

El enunciado, hecho ligeramente, de secciones en que se dividirá la futura Exposición, da idea de su importancia y de las enseñanzas que de ella pueden sacar los países que, siendo marítimos por naturaleza, han descuidado lamentablemente tan importante ramo de progreso y de riqueza.

El comisario general de la Exposición es Mr. Bortin, calle del 30 de Julio, en Burdeos.

## La fiesta en Valldemosa

En nuestro número de ayer publicamos el programa de la fiesta que mañana y domingo se celebrará en Valldemosa en honor de la beata Catalina Tomás.

A los referidos festejos hay que añadir otro, del que hablamos en otra ocasión. Organizada por los hijos del Sr. Maura, se verificará en la plaza del Convento una becerrada con novillos de Son San Martí.

Esta se verificará el domingo por la tarde y se lidiarán dos becerretes. Uno de ellos se cederá á los obreros que trabajan en la construcción de la barrera.

## Notas del Garnet

Con destino á Mahón salieron ayer tarde en el vapor *Menorquina* D. José de Olives, D. Miguel Garcia, D. Miguel Cardell y señora, D. Miguel y D. Antonio Bauzá, D. Andrés Payeras, D. Jaime Gomila, D. Juan Ribas, varios turistas y algunos individuos de tropa.

En el *Miramar* salieron para Argel, don Antonio Juan y señora, D. Pedro Juan y señora, D. Ramón Casas y señora y varios turistas.

Para Barcelona salieron en el vapor *Cataluña* D. Venancio Fuster, D. Ernesto Font, D. José López, D. Gonzalo Vaquer, D. Bartolomé Fullana, D. José Felu, don N. Mateo y señora y otros.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor *Belleur* D. Sebastián Ripoll y familia, D. Francisco Noguera, D. Antonio Florit, D. Juan Ordinas, D. J. Barceló, D. Antonio Mayol, D. Alberto Planas, D. Jaime Perelló, don Jaime y D. Pedro Oliver, D. Juan Pons y otros.

## RELIGIOSAS

**Santos para hoy.**—San Pantaleón, médico, y Santa Juliana, mártir.

**Para mañana.**—La Beata Catalina Tomás, virgen mallorquina y San Víctor, mártir.

**Cuarenta horas.**—Mañana continuarán en San Miguel en honor de la Beata Catalina Tomás: Exposición á las seis, á las diez Horas y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

**En Sta. Magdalena.**—Mañana se celebrará fiesta en obsequio de la Beata Catalina Tomás costeada por el Excmo. Ayuntamiento: A las once Misa mayor cantada por la R. Comunidad y sermón que dirá D. Miguel Gayá, Vicario de San Jaime; al anochecer se cantarán solemnes completas.

## MILITARES

**Servicio de la plaza para el día 27 de Julio de 1906.**

**Parada.**—El Regimiento de Infantería de Palma.

**Jefe de día.**—El Sr. Comandante del Regimiento de Infantería de Inca don Jerónimo Palou de Comasema y Moragues.

**Hospital y Provisiones.**—El 5.º Capitán del Regimiento Infantería de Palma.

**Vigilancia.**—El 1.º oficial del Regimiento de Infantería de Palma y clases del de Inca.

**Orden de la plaza.**—En la de hoy se dispone que para presidir el acto de reconocimiento definitivo de individuos propuestos para la declaración de inutilidad que ha de tener lugar el día 28, el Capitán General ha delegado en sus funciones al jefe de Sanidad Militar de este distrito.

También se dispone que desde mañana empiecen á tomar baños de mar las tropas de esta plaza y al efecto se dictan las instrucciones oportunas.

Además en el orden de hoy se copia el siguiente telegrama que el Capitán General recibió del Excmo. señor Ministro de la Guerra.

«Quedan prorrogadas hasta nueva orden licencias trimestrales que disfrutaban individuos cuerpos de su mando concedidas en 1.º de Mayo próximo pasado.»

## DEL PUERTO

**Movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas:**

**Entradas.**—Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor *Belleur*, con la correspondencia, 44 pasajeros y carga general.

También ha llegado esta mañana procedente de Altea, con cargo de cebolla y patatas, el laud *San Francisco*.

De Alcudia ha llegado el laud *Catalina* con cargamento de madera en tronco y otros efectos.

Procedente de Cabrera ha llegado esta mañana á las doce, el vaporeto del mismo nombre.

**Salidas.**—Para Argel, Mahón y Barcelona, salieron respectivamente á la hora de itinerario los vapores *Miramar*, *Menorquina* y *Cataluña*.

Para Valencia é Ibiza ha salido esta mañana á las doce, el vapor *Balear*, con la correspondencia para ambos puntos, carga general y pasaje.

**Despachados.**—Para Valencia se ha despachado el laud *Maria*, con carga de lastre.

También se han despachado para Altea los laudes *San José* y *Dos Hermanas*, con carga de lastre.

Para Santa Pola, con carga de efectos se ha despachado el laud *Virgen del Carmen*.

Para Valencia, con cargamento de lastre, se ha despachado el vapor inglés *Opal*.

**Noticias varias.**—Mañana por la mañana llegará procedente de Alicante é Ibiza el vapor *Islaño*.

También llegará procedente de Argel el vapor *Miramar* saliendo por la tarde para Barcelona.

## Las ferias de Valencia

(De un corresponsal)  
 25 Julio 1906.

Las fiestas celebradas ayer no tuvieron nada de sorprendente. A pesar de esto, todos los festejos fueron honrados con la presencia de miles de personas.

La fiesta infantil, que consistió en el reparto de 1.000 juguetes, resultó bonita. En el paseo de la Alameda y en el pabellón municipal, se procedió al reparto que efectuaban distinguidas y hermosas señoritas, de las que éramos admiradores todos los que no hemos traspasado los cuarenta.

Para esta mañana que se ha de celebrar la primera corrida de toros, se anuncia la llegada de muchos forasteros. Es de esperar que la Plaza se vea muy atestada.

Los diestros Fuentes, *Lagartijo* y *Valenciano* se las entenderán con seis *Miuras*.

La *Cruz Roja* de esta ciudad los días 29, 30, 31 de Julio y 1.º de Agosto, celebrará fiestas con las que se propone obsequiar al comisario regio y comisión ejecutiva de dicha Asociación que en breve llegará á Valencia.

Los días 28, 29 y 30, se celebrarán tres corridas extraordinarias de toros.

## «LA ÚLTIMA HORA» EN LOS PUEBLOS EN ALARÓ

El día de ayer lo pasamos en la villa de Alaró, donde, á igual de otros muchos pueblos de Mallorca, se celebraban festejos dedicados á San Jaime.

Las fiestas de pueblo son en casi todos los puntos de la Isla, iguales ó muy parecidas. Presenciando las de cualquiera de ellas se tiene el patrón de todas las demás.

El día de San Jaime y ayer, festividad de Sta. Ana madre de Nuestra Señora, se celebraron festejos cívico-religiosos.

Los oficios divinos fueron muy lucidos. En los mismos, durante los dos días predicó nuestro estimado amigo el joven orador sagrado de Palma Pbro. D. Jerónimo Petro.

La parte cívica consistió en música, carreras de bicicletas y baile. Aquí no podemos continuar escribiendo «al estilo de país» sino á la costumbre de Alaró.

Desde hace unos días se encuentra en Alaró un verdadero sabio mallorquín que con su nombre glorifica á la nación española y es para Mallorca, que lo vio nacer, una verdadera honra: el P. Miguel Mir, bibliotecario y miembro de la Real Academia Española.

Al P. Mir todas las lumbreras nacionales y extranjeras conocen y respetan. En cierta ocasión fué llamado por el difunto y sabio Papa León XIII para que colaborase en un trabajo que efectuaba S. S. y cuya colaboración valió al insigne paisano nuestro una carta autógrafa en que León XIII le daba expresivas gracias por su trabajo.

Momentos antes de la partida del tranvía que desde Alaró conduce á la estación de Consell fuimos presentados al P. Mir por el joven abogado, amigo nuestro don Guillermo Janer.

Breves palabras pudimos cruzar con el sabio académico. Pasará unos días más en Alaró y después se trasladará á su casa que tiene en el caserío del Terreno. Galantemente nos prometió que recibiría nuestra visita al encontrarse en el caserío citado. Gustosos haremos tal visita que nos honra.

## Pagos de The Equitable Life Assurance Society OF THE UNITED STATES

Los pagos de esta Sociedad desde 1859, año de su fundación, hasta 31 de Diciembre de 1905, suman:

**PESETAS ORO 2.687.545.550,51**  
 Suma mayor que la pagada en igual período de tiempo por cualquiera Compañía de Seguros del mundo.

## Pagos de su Sucursal Española

Pagado por esta Sucursal desde 1882, fecha de su autorización, hasta 31 de Mayo de 1906: 48.458.871,79

En el mes de Junio del año actual los pagos han sido los siguientes:

Por dotales y acumulaciones vencidas 225.492,84  
 Por dividendos, rentas vitalicias y demás conceptos 56.920,61  
 Por defunciones 159.549,30  
**Tota de lo pagado desde 1882: 48.900.834,55**

Madrid 2 de Julio de 1906.—El Cajero Miguel Rosillo.—El secretario asesor, Fernando Mellado

## DISTRIDUIDOR DE FUERZAS Las Píldoras Pink

Si aun tuviésemos que demostrar el poder de las píldoras Pink como regenerador de la sangre, reparador de fuerzas, reconstituyente perfecto de todo el organismo, sería suficiente indicar que es la medicina recetada por los Doctores expertos para acelerar la convalescencia del enfermo que acaba de sufrir una enfermedad, una fiebre. Arrojar la enfermedad de un organismo, ya es mucho, pero ahí no termina el deber del médico. Su enfermo ya no tiene que temer la muerte, pero aun está medio muerto; es preciso hacerle revivir. El Doctor se dirige entonces á las píldoras Pink que dan la vida, que aportan sangre rica, pura, que dan calor al enfermo, ayudan á la naturaleza, estimulan sus órganos, les dan fuerzas. Así acaban de hacerlo las píldoras Pink á muchas personas, entre otras á D. Agustín Rubio, de Zafrá, provincia de Huelva, cuyo retrato está á la vista.

«He estado muy gravemente enfermo, escribo, y si bien es cierto, que á fuerza de cuidados me sacaron de la enfermedad, no lo es menos, que me era imposible recuperar la salud. Siempre me hallaba convaleciente, mi organismo se encontraba en un estado de debilidad muy pronunciado y mi existencia se arrastraba lánguida por la persistencia de molestias tales como

# Exposición Internacional en Palma

Uno de estos pasados días, el escritor y amigo nuestro querido D. Juan B. Enseñat, presentó al Alcalde de esta ciudad, la Memoria de la Exposición Internacional que tiene proyectado organizar, con la cooperación del Ayuntamiento de Palma. Esta corporación acordó en 27 de junio último prestar el concurso para dicha manifestación del progreso y se convino en que en el plazo de un mes, aquel señor presentara planos y Memoria.

Ya hemos dicho que ésta se presentó en días anteriores y hoy el Arquitecto señor Roca ha entregado los planos de la referida Exposición.

Nuestra tarea de hoy será dar un extracto de la referida Memoria que resumimos en esta forma:

## MEMORIA

### OBJETO DE LA EXPOSICION

Congregar en Palma—dice el Sr. Enseñat—general Certamen para bellas manifestaciones del trabajo y de la inteligencia, á las naciones cultas que han abierto noble palenque al genio y á las luchas de la civilización y de la paz, de que nacen hoy la ventura y la grandeza de las modernas nacionalidades.

Recordar los gloriosos acontecimientos y las grandes creaciones de nuestro pasado, demostrando al extranjero que el balneario es un miembro útil de la familia europea en la misión del progreso á través de los siglos.

Ofrecer á la masa cosmopolita que sueña invernar en las costas mediterráneas una ocasión propicia para visitar las Baleares, medio conducente á que gran número de ricos emigrantes del Norte de Europa elijan á Palma como estación de invierno.

Establecer universales corrientes de turismo hacia estas islas por medio del poderoso reclamo que representa una Exposición Internacional.

Responder á la necesidad de resistir á la competencia extranjera creando nuevas industrias y dando otra orientación á la producción del país.

Proporcionar á los balears la ventaja enorme de poder estudiar en casa los últimos adelantos en todos los ramos de la industria, en vez de tener que luchar con las dificultades que ofrece el ir á estudiar fuera.

Fomentar el desarrollo de nuestra actividad algo morosa en todos los dominios del trabajo.

Darnos, en fin, exacta cuenta de lo que poseemos, y, sobre todo, de lo que nos falta.

### INAUGURACION

Se inaugurará la Exposición el 1.º de Octubre de 1907 y permanecerá abierta hasta el 1.º de Mayo de 1908.

Se señala esta época por creer es el más apropiado por la afluencia de turistas, pues en el invierno nuestro clima ofrece muchas ventajas.

Se establecerá un jurado internacional para clasificar el mérito de los productos expuestos y premiar á los expositores que sean dignos de recompensa.

En la Memoria se señala el sitio de la Exposición en el Ensanche desde la puerta del Campo hasta el sitio que ocupó la puerta de San Antonio; pero en cambio en el plano del Sr. Roca se emplaza la Exposición desde la fábrica antigua de gas, hasta C'an Perantoni.

Suponemos que se ha elegido este sitio por reunir mejores condiciones. En este punto se situará la sección Moderna. La sección histórica se establecerá en la explanada de la Lonja y en el Consulado, en cuyos sitios se instalará el arte antiguo y la Lonja se destina á Palacio de Fiestas.

En la parte de mar frente á la Lonja se instalará el material flotante de la sección Marítima.

En esta parte de la Exposición se reunirán espectáculos y alicientes que tengan atractivo bastante para que el público acuda en masa á las fiestas diurnas y nocturnas que se organicen en ella.

Se supone que serán muchos los edificios que se construirán, pero así mismo se

enumeran en la memoria los de El Consulado, dos pabellones anexos al Consulado, Palacio de Fiestas (La Lonja); kiosco para música, Pabellón de la Marina, Pabellón de pesca y piscicultura, esto en sección histórica; y en la moderna, Palacio de la Industria, Palacio de Bellas Artes, Palacio de los Ayuntamientos de las Baleares, id. de Concursos y exposiciones temporales, id. de Agricultura, id. de minería, id. de máquinas y del trabajo, pabellón de la prensa, id. de correos y telégrafos, puesto de policía, cuartelillos de bomberos.

**EXPOSICIONES TEMPORALES**  
Habrá una serie de exposiciones temporales cuyas fiestas se determinarán oportunamente. Estas exposiciones serán de horticultura, animales vivos, industrias agrícolas y trabajo.

**CONGRESOS Y CONFERENCIAS**  
Las diferentes comisiones organizarán una serie de conferencias y Congresos de interés general sobre asuntos de palpitante actualidad.

Se tiene ya la promesa de que la asociación internacional de la prensa celebrará en Palma su Congreso anual de 1907 y los Felibres de París vendrán aquí á celebrar los juegos florales de 1908, durante la Exposición.

**CONCURSOS**  
Se redactará un programa anual de los concursos que deban celebrarse en la Exposición.

**FESTIVOS**  
La comisión de festejos redactará el programa de los que juzgue oportuno realizar.

**PABELLÓN DE LA PRENSA**  
En este pabellón habrá salas de conversación y de correspondencia reservada á los periodistas y un salón de lectura á disposición del público.

**CORREOS Y TELÉGRAFOS**  
Se harán las gestiones necesarias para que las Administraciones de Correos y Telégrafos instalen una oficina auxiliar en el recinto de la Exposición moderna.

**LOTERÍA DE LA EXPOSICION**  
Se solicitará permiso para hacer una lotería, cuyo 1.º premio será de 25 000 ptas., dos de 15 000 ptas. y 4 de 3 000 ptas. En junto los premios ascenderán á 250 000 ptas.

**SERVICIOS ATENDIDOS**  
En la Memoria se hace presente que estarán atendidos los servicios de policía y vigilancia, del transporte y aduanas, de las excursiones y de los alojamientos.

Se habla después de los billetes de entrada á la Exposición, que serán, por la mañana de 0'50 ptas., y por la tarde de 1 peseta. Habrá rebajas que se señalan, en los billetes colectivos.

**PRESUPUESTOS**  
Se calculan los siguientes ingresos. Entradas 420 000 pesetas; alquiler de locales y contratas diversas 300 000; restaurantes, cafés, etc. 30 000 ptas. venta de catálogos y un periódico oficial, 40 000; lotería 200 000; concesiones especiales de espectáculos 100 000; venta de material 50 000. Total 1 130 000 ptas.

Y los gastos en la siguiente forma: cierre del recinto 30 000 pesetas; nivelación de terrenos 10 000; jardines, 10 000; canalización de aguas y gas 15 000; instalaciones eléctricas, 15 000; conservación 10 000; construcciones, 500 000; alumbrado, 50 000; exposiciones temporales y congresos 20 000; gastos generales 100 mil; seguros, 30 000; catálogo, 15 000; música y festejos, 20 000; vigilancia, 50 mil; propaganda, 25 000; premios, 20 mil; imprevistos, 20 000.—Total, 940 mil pesetas.

El municipio podrá contribuir á los gastos en la siguiente forma: Música y festejos, 20 000 ptas.; premios para concursos, 20 000; tercera parte de seguros, 10 000.—Total, 50 000 pesetas.

Además, dice la Memoria, que el Municipio podría satisfacer el importe del Palacio de la Industria y del Palacio de Bellas Artes, haciendo que estos edificios fuesen de carácter permanente con la mira de que, una vez terminada la Exposición pudiesen aprovecharse para servicios públicos. Ambos palacios dispuestos interinamente para Exposición costarían 200 mil pesetas. El de la Industria ó la galería de máquinas, podría servir después para Casa del Pueblo, con su sala de actos públicos y dependencias para Museo

de artes comerciales, un Museo comercial, una escuela de labores artísticas para mujeres y dos escuelas de 1.º enseñanza, una para niñas y otra para niños.

En caso de que la Exposición salga con beneficios, la Sociedad explotadora haría á la ciudad de Palma un donativo equivalente á la cantidad que le tocaría en el reparto de beneficios á cualquier particular que hubiese aportado á la Exposición, un capital igual á la subvención del Municipio.

**LOS PLANOS**  
El arquitecto don Francisco Roca acompaña á la referida Memoria tres Planos.

El general de la Exposición Moderna, comprendida desde la Fábrica Antigua del Gas, hasta C'an Perantoni. En él se detallan los edificios que hemos enumerado en la Memoria. Frente al Palacio de la Industria se deja una gran plaza en cuyo centro hay un kiosco para música.

Al borde del mar existen edificios que habrán de levantar los Ayuntamientos de Palma, Mahón e Ibiza y unos cafés restaurantes en el Palacio de Bellas Artes.

En la Exposición de arte antiguo, se señalan edificios para el Arte retrospectivo, (que será el Consulado), el Palacio de fiestas (La Lonja), un teatro, cafés restaurantes, pabellones de música y otros.

También acompaña un croquis de lo que en su día pueda ser la casa del Pueblo. Forma dos cuerpos de edificio, formado por el vestíbulo, y la parte principal, que termina á modo de monumental rotunda.

En el centro hay un gran salón de fiestas, y lo rodean corredores, y en los ángulos, se señalan sitios para juegos, museo, y comedor.

El aspecto de este edificio es agradable.

En la próxima sesión del Ayuntamiento se dará cuenta de la referida Memoria y planos.

El Alcalde de Sansellas ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación que aquél preside, durante el 2.º trimestre del corriente año.

TRATADO completo del cultivo de la huerta por B. Aragó, 7 ptas.

La guardia civil de Sóller ha detenido á un sujeto autor del hurto de varias ramadas de encina, cometido en el horno de yeso de Amador Coll Enseñat.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

ARBOLES FRUTALES, su cultivo y explotación 25 clases diferentes, por Miranda, 3 ptas.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

El Alcalde de Sansellas ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación que aquél preside, durante el 2.º trimestre del corriente año.

TRATADO completo del cultivo de la huerta por B. Aragó, 7 ptas.

La guardia civil de Sóller ha detenido á un sujeto autor del hurto de varias ramadas de encina, cometido en el horno de yeso de Amador Coll Enseñat.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

ARBOLES FRUTALES, su cultivo y explotación 25 clases diferentes, por Miranda, 3 ptas.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

En el corral común del Ayuntamiento de Buñola se halla detenida una perra ibicenca de dueño ignorado.

dados por el suegro del Roghi sostuvieron un encarnizado combate del cual resultaron totalmente derrotados los insurrectos.

Dícese que en dicho combate además del gran número de muertos y heridos que tuvieron los roghistas, resultó muerto el suegro del Pretendiente, y herido el hijo del jefe Sayldi.

Las pérdidas de los insurrectos fueron numerosas.

**Servidumbre y policía**  
Ha llegado á Santander toda la servidumbre regia y mucha policía procedente de San Sebastián.

**Cervera al Ferrol**  
Contra lo que se decía, el contralmirante señor Cervera acompañará á los Reyes en su próximo viaje.

El señor Cervera marchará mañana al Ferrol.

**Tripulantes en huelga**  
Madrid 27 (11 m).—Telegrafían de la Coruña, que, á causa de haber sido despedidos algunos tripulantes, se han declarado en huelga los de veinte buques pesqueros. Se teme un paro general. Se han tomado precauciones. Los patronos se muestran intransigentes.

**Nafragio de un vapor**  
Nos telegrafían de Bilbao que en la Punta Cabra, ha naufragado un vapor belga con cargamento de mineral.

El vaporcito pesquero *Churruca*, salvó toda la tripulación, habiendo conseguido salvar todos los documentos y valores.

**Embarque de los reyes**  
Madrid 27 (3'45 v).—De San Sebastián telegrafían que á las 12 salieron del palacio de Miramar los reyes, acompañados del ministro de Marina señor Alvarado, y se dirigieron á los muelles, embarcándose en el *Giralda*.

Los buques surtos en el puerto hicieron las salvas de ordenanza.

**LA BOLSA**  
(URGENTE)  
Madrid 27 á las 16  
Interior contado. . . . . 81'15  
Interior fin de mes. . . . . 81'20  
Amortizable 5 por 100. . . . . 100'50  
Banco de España . . . . . 432'00  
Compañía de Tabacos . . . . . 397'00  
Francos . . . . . 10'50  
Libras. . . . . 27'95  
Exterior de París . . . . . 95'65  
**Fabra.**

**Venta**  
De una finca situada en el kilómetro 5 de la carretera de Manacor de extensión 43 cuarteradas, poblada de almendros, algarobos y olivos y gran parte de regadío: para informes calle de san Miguel, número 14.

**Se venden**  
Cuatro piedras para hacer chocolate y todos los utensilios para dicha industria. Informes: Centro Anuncios, plaza Santa Eulalia, 19.

**Horchatería Moderna**  
Situada en la calle de Palacio, frente la Diputación, esquina Victoria. Todos los días habrá mantecados, horchata de chufia, almendra y naranja y otros varios sin competencia. Se sirven encargos á domicilio, para bodas, bautizos, etc. Servicio esmerado.

**CARRERA DE RESULTADO**  
Teneduría.—Aritmética práctica, escritos por D. B. Vives-Gater 5-2.º Palma (junto á la C. de San Miguel).

**Se alquilan**  
Dos pisos muy espaciosos y de reciente construcción y varias cocheras y almacenes. Informarán Concepción 67—principal.

## Gacetillas

Ha sido nombrado agente de 2.ª clase de la Compañía Arrendataria de Tabacos D. Juan Fornés Gual.

Han sido amonestados por el comandante de municipales Sr. Cubi varios muchachos que se bañaban completamente desnudos en las inmediaciones de la Pescadería del muelle.

GRIA lucrativa de las gallinas, por Navarro Soler, 6 ptas.

Se ha extraviado una cigarrera de plata labrada, con el interior dorado, desde Son Espanolet á Palma.

La persona que la haya encontrado y desee devolverla en la calle de Serriá, número 7, principal, se le gratificará.

Esta tarde, á la una y media, en la calle de Rubí dos gitanos han reñido promoviendo fuerte escándalo.

TEORIA Y PRÁCTICA de los abonos, obra nueva, por J. Aguilera, 3 ptas.

El Presidente de la Diputación Provincial de Baleares nos ha remitido un ejemplar impreso de las listas electorales en el corriente año correspondientes á esta provincia.

Agradecemos á D. José Alcover la atención que nos ha dispensado.

En la Central Telefónica se hallan depositados los siguientes despachos: Bosch Oliver, Lorenzo 41; Juana Pol, sin señas.

TRATADO de carpintería de Muebles y edificios 2 tomos y un Atlas, por García Lopez, 8'50 ptas.

Por el Ayuntamiento de la Comandancia de Marina de Alcudia se cita al individuo José Ferrá Porcel, natural de Andraig.

En el B. O. se publicará un anuncio de la Alcaldía de Palma referente al permiso pedido por D. Bernardo Alcover para instalar un motor á gas en la calle de las Capuchinas n.º 33.

para librarnos de ese hombre?—murmuró M. de Gonidec con acento de temor.  
—Sí; Olimpia.  
—¿Y si no nos salva?  
—¡Ah! ¡Diable! Entonces...—contestó Loudeac dejando ver en sus labios una sonrisa filosófica.  
—Ya sé,—añadió,—que sois más joven que yo, y por consiguiente ha de resultaros más dura la resignación; pero en cuanto á mí, tengo ochenta años y morir de una manera ú otra... me es completamente igual.  
Diciendo eso, el antiguo piloto cerró la ventana.  
Olimpia había salido ya del patio.  
La señora vizcondesa Olimpia de Gonidec subía al trote corto por los Campos Elíseos.  
Un grom la seguía á cierta distancia, montado en el robusto caballo de que habíamos antes.  
Cuando estuvo á la altura de la calle de Morny, Mme. de Gonidec detuvo su cabalgadura.  
El lacayo apresuró el paso, acercándose á ella.  
Era este último un muchacho de aspecto despejado y cuya mirada revelaba bien claramente inteligencia y astucia.  
La vizcondesa no tenía secretos para

aquel muchacho, por el que se hacía acompañar cuando daba citas á sus amantes durante sus paseos matinales.  
—Bautista,—le dijo,—acércate.  
El lacayo puso su caballo al lado del de la vizcondesa, y esperó.  
—¿Tú eres un muchacho discreto?—preguntó Olimpia.  
—La señora vizcondesa ha podido juzgar ya de ello,—contestó Bautista.  
—Eres inteligente...  
—La señora es muy amable.  
—¿No te gustaría una gratificación de quince luises?  
—Yo no sirvo á la señora vizcondesa por interés, pero nunca le hará la ofensa de rehusar su dinero.  
—Perfectamente; hay pues quince luises para tí.  
—Espero las órdenes de la señora vizcondesa.  
—Vamos al Bosque,—dijo Mme. de Gonidec.  
El lacayo hizo con la cabeza una señal de haber comprendido.  
—Pasaremos primero por la avenida de la Emperatriz.  
—Bien,—contestó Bautista.  
—Luego volveremos á la derecha y nos dirigiremos hacia Madrid.  
El lacayo guardó silencio.

—Por último, yo, á quien él adoraba, quise matarle; soy, pues, á sus ojos, la más culpable de todos.  
—¿Entonces, según vos, seréis la última de quien procurará vengarse?—preguntó el vizconde.  
—Sí,—contestó Olimpia sin dejar de sonreír.—Seré su última víctima... en el caso de que no llegue él á ser la mía.  
—Lo que no deярá de ser una partida bastante difícil de ganar,—interrumpió Loudeac.  
—La jugaré de todos modos, tío.  
—Y estoy seguro de que la ganarás.  
—Así lo espero.  
M. de Gonidec dirigió á su esposa una mirada de cándida curiosidad.  
—Oídme aún,—siguió diciendo la vizcondesa.—No temo á Cartahut más que en un solo caso.  
—¿Cuál?  
—En el de que me haya perdonado, no inscribiéndome, por consiguiente, en la misteriosa lista de los que se propone castigar.  
—¿Por qué?  
—Porque en ese caso no me odiaría.  
—De modo que confías precisamente en su odio.  
—Claro, para reconquistar su amor.  
M. de Gonidec, al oír esto, dió un salto sobre su asiento.

llegó á París, en aquellos momentos se había hecho ya invisible del todo, hasta el punto de que la colonia rusa y asiática, creía que se había vuelto al Cáucaso, pues ni estaba ya en el Gran Hotel, ni había tomado posesión de la casa que Catalina Mickaloff decoró y amuebló tan cuidadosamente.  
¿Qué se había hecho desde hacía algunos días?  
Nadie, excepto la princesa y el conde Paul hubieran podido decirlo.  
El conde, como dijimos antes, se había detenido frente á la verja del hotel.  
Iba á caballo y le seguía un lacayo montado en uno de esos caballitos robustos y de sangre ardiente que se crían en las llanuras de Crimea y cuya espesa crin suele llegar hasta el suelo.  
El conde entregó la brida de su cabalgadura al lacayo encargándole que diese algunos paseos al paso por la avenida, y entró en el jardín del *chalet*.  
Catalina le esperaba en la galería.  
—¿Me traeis nuevas instrucciones?—preguntó tendiéndole la mano.  
—Ninguna por hoy, querida amiga.  
—¿No visteis ayer á Tuhatra?  
—Ayer, no.  
—Claro, para reconquistar su amor.  
M. de Gonidec, al oír esto, dió un salto sobre su asiento.

—¿Por qué?  
—Porque en ese caso no me odiaría.  
—De modo que confías precisamente en su odio.  
—Claro, para reconquistar su amor.  
M. de Gonidec, al oír esto, dió un salto sobre su asiento.

—¿Por qué?  
—Porque en ese caso no me odiaría.  
—De modo que confías precisamente en su odio.  
—Claro, para reconquistar su amor.  
M. de Gonidec, al oír esto, dió un salto sobre su asiento.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias... Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas...

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabellado... JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil...

Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá a mediados de Julio del puerto de Barcelona el vapor español

ARGENTINO

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá a mediados de Julio del puerto de Barcelona el vapor español

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba saldrá de este puerto el día 31 del corriente el vapor

CONDE WIFREDO

NOTA.—Se divide a los señores cargadores que solamente se admitirá la carga que esté previamente comensurada.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Taller en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 39 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Baehners» de Manchester, Motores a gas... Legítimos motores Grosley para ca a «Grosley»...

EVITA CANAS, CA-PA Y CAIDA DEL PELELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Solución Benedicto

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinta, anemia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, cataratas, reumatismo, escrofiosis etc., etc.

Nunca las cápsulas perruvianas Borell

han dejado de curar pronto y radicalmente las **hemorragias** (purgaciones) **Gonorrhoea** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales. Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI PARA LAS ESTRECHES URINARIAS URETRITIS PROSTATITIS-OSTITIS CATARROS DE LA VEJIGA

RECOMENDADOS MEDICINA DIETÉTICA INVENTOR DE LOS... COSTANZI Males venéreos Sífilis

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZÁ MIL PESETAS

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

Público, atención

Agencia funeraria No mas pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII... Línea de Venezuela Colombia El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO...

LATOS PASTILLAS DEL DR. ANDREU ASMA ó sofocación

Gasa en el Terreno Se desea alquilar una... Se desea vender En Biscaim una casa, jardín, y espacios con arbol frutales...

Callicida Lluch Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

La Compañía Fabril Singer Concesionarios en España ADCOCK Y CA

Olimpia se echó á reír, exclamando: —¿Qué es eso, amigo mío? ¿Vaie ahora á hacer el Oteló? —Es que... —Sería ya un poco tarde, —añadió la vizcondesa, aludiendo á la vida borrascosa y cortésana que había llevado por espacio de quince años.

IX En la casa estaban hablando dos personas, bien conocidas nuestras ambaran la princesa Catalina Mickalof y el conde Paul. Aquella quinta era la residencia de verano de la princesa rusa, quien desde los primeros días de Mayo había abandonado su hotel de la avenida de lord Byron.

—Saldremos por la verja de Madrid, y atravesaremos el parque de Saint-James. —Comprendido. —En un momento dado, yo dejaré caer al suelo el látigo. El muchacho escuchaba atentamente. —Tú te apesará para recogerlo. —Sí, señora. —Y al entregármelo, te fijarás bien en la casa delante de la cual nos habremos detenido. —Comprendido. ¿Es eso todo lo que la señora vizcondesa me ordena? —Por el momento, sí. —¡Ah! —¡Luego, veremos.